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СОРЕВНОВАНИЕ ОБЕСПЕЧИТ УСПЕХ ЭКЗАМЕНОВ
ДОГОВОР С КИЕВСКИМ ИНСТИТУТОМ—  

В ОСНОВУ СОРЕВНОВАНИЯ
Делегаты вернулись из Киева и 

торж ественно доложили:
— Договор заключен. Отныне 

иы соревнуемся с Киевским ин
дустриальным институтом.

При этом из толстого портфеля 
был извлечен, скрепленный двух
сторонними подписями, и сам до
говор.

В нем записано:
„... к началу июньской экзаме

национной сессии добиться ликви
дации всей академической задол
женности.

... добиться полной ликвидации 
прогулов и опозданий* и т. д. 
и т. п.

Об этом моменте сейчас могут 
вспомнить только очевидцы.

Не знает о нем даже профсо
юзный актив.

— О том, что наш институт со
ревнуется с Киевским, я узнал 
только из газеты „Индустриаль
ный*—говорит председатель проф
бюро промтранспортного факуль
тета тов. Грин.

Правда, он только на-днях при
ступил к выполнению обязанно
стей председателя. Но прошлый 
состав профбюро при передаче 
дел Лаже не заикнулся об этом.

Раз Профбюро в неведении;' то 
уж профорги групп вовсе не слы
хали даже о том, что договор с 
КИИ заключен. Когда, мы спро
сили профорга 173 группы этого 
же факультета тов. Галашевского, 
что он знает о соревновании с 
киевлянами, он недоуменнозамор- 
гал глазами.

— Что за договор? Когда? Ни
чего не знаю.

К наиболее сведущим можно 
отнести профбюро инженерно-фи
зического факультета. Работник 
по соревнованию В. К. Жданов 
даже роздал профоргам групп по 
экземпляру договора и... все.

А когда мы поинтересовались, 
как же согласованы обязатель
ства студентов с общеинститут
скими обязательствами, он оби
женно заявил:

— Зачем увязывать, ведь у нас 
все студенты соревнуются, в чем 
же дело?

Отсюда ясно, что профбюро 
вовсе не считает обязательным 
мобилизовать студентов на сорев
нование с Киевским институтом.

В ближайшие дни факультет на
метил провести групповые произ
водственные совещания по про
верке обязательств студентов. Но 
как ни странно, в повестке дня 
нет и намека на соревнование с 
Киевским институтом.

Не менее характерен и другой 
факт. В конце марта на парткоме 
института подводились итоги про
веденных довыборов в профсоюз
ной организации. Тов. Родин по 
пунктам отмечал .плюсы* и .ми
нусы*. Один из членов парткома 
спросил, знают ли студенты о до
говоре с Киевским индустриаль
ным институтом. Произошло не
которое замешательство. Выясни
лось, что 600 экземпляров типо
графским способом отпечатан
ного договора лежат... в шкафу 
профкома.

Удивительно лик что в ре
зультате такого „стиля руковод
ства* на факультетах профактив 
не руководит соревнованием, а 
студенты не слыхали о договоре?

Весенняя экзаменационная сес* 
сия уже наступила. Профком и 
факультетские бюро должны сей
час принять все меры к тому, 
чтобы каждый студент твердо 
знал, что от него будет зависеть 
успех социалистического соревно
вания двух крупнейших в Союзе 
индустриальных институтов—Ки
евского и Ленинградского.

И. ЛЕРИНА

СОРЕВНОВАНИЕ ДВУХ ГРУПП
Еще с прошлого семестра соревнуют- 

I ея между собой 152 и 153 группы ин
женерно - физического факультета. В 
итоге соревнования, в нервом семестре 
153 группа вышла на первое место по 
курсу, добившись среднего балла 4,1,

Сравнительно небольшая академиче
ская задолженность, получившаяся в ре
зультате сессии, в основном была ликви
дирована к открытию XVIII съезда пар
тии. Нужно отметить хорошую работу 
комсорга Кащеева, мобилизовавшего 
грум у на ликвидацию долгов. Сейчас 
только у одной студентки Хацкельсон 
ив получен зачет по черчению.

Положение с учебной работой в грун- 
не сейчас неблагополучно. Правда, при
няв на себя обязательство сдать графи
ку в 15 мая, студенты держат слово. Не 
плохо прошли контрольные работы но 
теоретической механике и иностранному 
языку (не сдали только двое). Но вот 
контрольная работа по математике на
писана плохо. 10 студентов получили 
«неудовлетворительно» (Мандельштам, 
Кузнецов и др.). Неблагополучно также 
с изучением истории партии (хотя л 
ввло  обязательство изучать лекцион- 
вмй иатериал и марксистско-ленинскую

литературу); многие студенты плохо 
слушают лекции (Краснов и др.).

Как положительный момент, следует 
отметить, чте 17 апреля группа провела 
с лектором беседу но прочитанному ма
териалу, дополнительно к курсу истории 
ВКП(б).

В 152 группе дела хуже. Сейчас еще, 
например, тт. Арон и Ремизов не сдали 
два старых долга по зачетам.

Работа некоторых студентов застав
ляет беспокоиться за результаты на 
сессии. К таким следует отнести тов. Ве- 
ребейчика. Он плохо написал контроль
ные работы по иностранному языку и 
математике, тов. Арон не занимается 
языком и черчением и т. д.

К положительным моментам работы 
152 группы следует отнести хорошую 
сдачу студентами норм ПВХО и свое
временную сдачу графической работы по 
теоретической механике.

Сейчас трудно сказать, какая группа 
выйдет победительницей в соревнова
нии, обеим нужно много н серьезно ра
ботать, чтобы добиться выполнения 
обязательства— дать в результате ве- 
еенней сессии средний балл 4,3.

Ревенко— группа 152 
Храмов— группа 153

...... В. ГОРДИН ■ '
зам. декана механического факультета

МАКСИМАЛЬНО ИСПОЛЬЗОВАТЬ  
ОСТАВШ ЕЕСЯ ВРЕМЯ1

После зимней экзаменационной 
сессии механический факультет 
имел 800 академических долгов. 
С таким позорным результатом 
он вступил во второй семестр. 
Нужно было приложить очень 
много сил и энергии, чтобы к 
весне ликвидировать эту задол
женность.

Некоторые достижения, правда, 
имеются. Сейчас на факультете 
остались несданными 94 экзаме
на и 58 зачетов. Но если при
нять во внимание, что весенние 
экзамены уже начинаются и долж
ники к сессии не будут допущены, 
то станет совершенно очевидным, 
что положение довольно угрожа
ющее.

25 апреля все 12 групп IV курса 
приступают к экзаменам. Сейчас 
ведется лихорадочная работа по 
сдаче долгов. Ведь на курсе не 
сдали в прошлую сессию 116 экза
менов и 14 зачетов. Больше поло
вины удалось ликвидировать, но 
26 студентов все еще не сдали 
30 акзаменов и один зачет.

На курсе нет такой группы, ко
торая бы не имела долга. Даже

в лучшей—459 (староста Швангер), 
которая имеет средний балл выше 
четырех, студент Лисиненко не 
сдал экзамен по иностранному 
языку. Сильно отстает 402 группа 
(староста Манжос)—6 студентов 
имеют долги по разным предме
там. Студент Орлов не сдал про
ект крана и теплотехнику, Ор
шанский—так же проект крана, 
и т. д.

Следует отметить, что боль
шинство отставших студентов не 
сдало именно проект крана. А эта 
работа требует значительно боль
шего времени и труда, чем дру
гие.

Сейчас уже совершенно оче
видно, что кое-кто будет остав
лен на второй год, а особенно 
злостные должники будут просто 
отчислены из института.

IV курс имеет все возможности 
успешно справиться с наступаю
щими экзаменами. Отстающие 
еще могут ликвидировать задол
женность. Нужны настойчивость 
и желание.

ОТСТАВАТЬ НЕДОПУСТИМО
Дни, оставшиеся до сессии, 

нужно всемерно использовать, 
чтобы в результате упорной и 
напряженной работы притти к 
экзаменам хорошо подготовлен
ными по теоретическому курсу 
и с выполненными графическими 
работами.

Не все студенты II курса ме
ханического факультета отдают 
себе в этом отчет. Если расчет 
клепаной балки и первое зада
ние по теории машин сдало по
давляющее большинство студен
тов, то второе задание по теории 
машин и второе задание по сопро
мату сдали еще очень немногие, 
хотя срок выполнения обоих за
даний давно истек.

Комсорг группы 246—Золотухи
на и Клюйко из группы 242 не 
сдали до сих пор ни одного гра
фического задания. Систематичес

ки не сдает зачетов в срок сту
дентка 245группы Федорова. Луч
ше всех справляются студенты 
группы 244: Рубашкин, Тукацнер, 
Бартель, Коронатов н студент 
группы 243—Кроль, они сдали 
3 задания по теории машин и 
2 задания по сопромату.

Большую роль в подготовке 
к сессии играет социалистическое 
соревнование и те индивидуаль
ные обязательства, которые берут 
студенты.

Обязательства студентов груп
пы 245 целиком по'свяшены теку
щим графическим работам и 
успешной сдаче экзаменов.

Сейчас надо бороться за их вы
полнение.

БАРСКИЙ— группа 245 ■ •хаинчасш п  
факультета
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

Вдохновенно, 
творчесни работать  

на благо социалистической родины
(с собрания профессорско-преподавательского коллектива института)

19 апреля в Актовом зало института 
состоялось общее собрание профессор
ско-преподавательского коллектива ин
ститута, посвященное итогам XVIII 
съезда ВКП(б).

С ярким и содержательным докладом 
о работе съезда, о тех огромных зада- 1 
чах, которые поставлены перед совет
ской интеллигенцией в третьей сталин
ской пятилетке, выступил делегат XVIII 
съезда, секретарь горкома ВКП(б) тов. 
Смирнов.

После доклада начались прения. В 
прениях выступали профессор В. П. Ива
нов, профессор Шретер, профессор 
Баумгардт и другие. Всего выступало 
8 человек.

Собрание приняло резолюцию, в кото
рой говорится о том, что научные ра
ботники, профессора и преподаватели 
института приложат все свои силы и 
знания к успешному выполнению задач 
третьего пятилетнего плана.

Удвоим мощность электростанций
Профессор В. П. Иванов заявил:
—  Мне пришлось участвовать в раз

работке проекта развития электроэнер
гетики по Ленинграду в третьей пяти
летке. Учитывая все, мы запланировали 
удвоение мощностей электростанций и 
постройку 13 новых станций.

Сначала мы думали, что нас упрекнут 
в излишнем оптимизме. Но оказалось,

Овладеем орун
Преподаватель тов. Елецкий в своем 

выстунлении подвел первые итоги ра
боты профессоре») - преподавательского 
состава нашего института над изуче
нием марксистско-ленинской теории. Он 
говорил:

—  Интеллигенция нашего института* 
начала осуществлять указания товарища 
Сталина об овладениии марксистско-ле
нинской наукой. Свыше 300 научных 
работников изъявили желание изучать 
основы марксизма-ленинизма. В помощь 
самостоятельной работе у нас организо
ван цикл лекций. Свыше 170 человек 
аккуратно посещают эти лекции. Сре-

эти наметки правильны. XVIII съезд 
принял решение удвоить мощь электро
станций по всему Союзу. Это задача 
большой государственной важности для 
всего народного хозяйства нашей страны.

Мы, электрики, не сомневаемся, что 
нлан третьей пятилетки будет выпол
нен и даже перевынолнен.

}м большевизма
ди них около 60 профессоров, которые 
систематически работают над изучением 
истории партии.

Прошедшая теоретическая конферен
ция профессоров и преподавателей по
казала. что к этой важнейшей науке из 
всех наук, наш профессорско-препода
вательский коллектив относится с боль
шой серьезностью.

Нет сомнения, что, вооружившись боль
шевизмом, наши научно-педагогические 
кадры будут работать в третьей пяти
летке еще лучше, еще плодотворнее на 
пользу нашего народа.

Творить вместе
—  Перед нами стоят р е  задачи,—  

говорил выступавший проф. Шретер,—  
первая— подготовить высококвалифици
рованные молодые кадры специалистов, 
вторая— оказать помощь промышленно
сти в осуществлении грандиозных задач 
третьей пятилетки.- С этими задачами 
мы безусловно справимся, если не будем 
замыкаться в р к о й  учебной работе,

со всей страной
если будем смело увязывать и обучение, 
и особенно научно-исследовательскую 
работу с нашей социалистической про
мышленностью, богатой заводской прак
тикой.

Нужно творчески работать вместе со 
всей страной. Нужно использовать и 
привлекать растущие молодые научные 
кадры.

З а  хорошего инженера-организатора
Доцент С. М. Вейнгартен. говорил о 

необходимости улучшить подготовку ин- 
женеров-экономистов.

—  Паша промышленность сильно 
нуждается в специалистах— организато
рах производства. Мы обязаны увели
чить выпуск инженеров-экоиомистов, а 
главное—улучшить качество обучения и 
подготовки.

—  В большим недостаткам следует 
отнести то, что на нашем инженерно-

Не замыкаться в

экономическом факультете сильно от
стает научно-исследовательская работа.

—  Уральский Индустриальный инсти
тут вызвал на соревнование наш инже
нерно-экономический факультет. Мы 
этот вызов приняли и обязались до
строить свою работу так, как этого тре
буют грандиозные решения XVIII съезда. 
Я не сомневаюсь, что с этими задачами 
факультет успешно справится.

рамках лабораторий
Выступление профессора Баумгардта 

было посвящено критике тех недостат
ков, которые существуют в организации 
исследовательских работ.

—  Мы не даем стране всего, что мо
гли бы дать при наших возможностях. 
Часто в научно-исследовательской рабо
те мы идем по линии наименьшего со
противления, берем то, что можно легко 
сделать. Мы могли бы эффективно по
мочь промышленности в разрешении 
крупнейших задач, но иногда мы замы
каемся, в своей лаборатории.

Готовить специа;
Доцент Иванов в своем выступлении 

остановился на некоторых задачах про- 
фессорско-пренодавательского состава в 
«го работе со студентами.

—• В области работы со студентами 
мы часто допускаем школярские методы, 
а не прививаем студентам навыков 
самостоятельной работы. Отдельные дис
циплины настолько раздуты, что у боль
шинства студентов не остается времени 
для упубленной самостоятельной'» уче
бы.

—  Нет слов, что наши лаборатории 
устарели, но мы сами ничего не делаем 
для того, чтобы использовать богатую' 
ленинградскую промышленность и там 
вести исследовательскую работу.

—  Мы должны выйти за рамки ка
федры и тянуть за собой студентов. Это 
обогатит нашу работу и одновременно 
мы будем творчески участвовать в рабо
те нашей промышленности, будем энер
гично учить молодые кадры и учиться 
сами.
;тов-большевиков

—  Перед нами стоит задача при
вить студентам вкус к теории, вкус к 
овладению марксизмом-ленинизмом. Мы 
должны сами овладеть этой наукой, мы 
должны знать законы развития социали
стического общества и всемерно приви
вать студенчеству интерес к теории.

—  А то, что студенты заинтересова
ны в овладении основами марксизма-ле
нинизма, говорят проходившие теорети
ческие конференция.

ПАРТКОМЫ И ПАРТОРГИ
ПОПРЕЖНЕМУ

В (Индустриальном» уже приводились 
факты, свидетельствовавшие об отсут
ствии политико-массовой работы в студ- 
городке. Как будто бы эти факты дол
жны были заставить партийные органи
зации факультетов обратить внимание 
на быт студентов, однако, проверка по
казала, что парткомы и парторги фа
культетов остались верны своей «тра
диции» ничего не делать в общежитии. 
Они сдали всю работу на откуп комсо
мольским организациям и даже не счи
тают нужным посмотреть, как комсо
мольцы справляются с делом.

Между тем партийным организациям 
нужно и самим работать в общежитиях.

Возьмем для примера IV кориус студ- 
городка. Живет в пем около 900 сту
дентов, в основном энергомашинострои
тельного и гидротехнического факульте
тов. Коменданты корпуса, по заявлению 
председателя студсовета тов. Добрякова, 
меняются как рубашки, не успевают 
заниматься своими прямыми обязанно
стями, а только принимают да сдают 
корнус.

В результате корпус беспризорный. 
Один из двух красных уголков закрыт 
в связи с тем, что там обвалился пото
лок и, как заявляет последний комен
дант, в нем даже жить не хотят. Остав
шийся красный уголок вмещает 40— 50 
человек и, конечно, ни в какой степени 
не может обеспечить всех живущих.

На весь корпус имеются две учебки,
\

БЕЗУЧАСТНЫ
вмещающие по 32 человека, да и в тех 
нет ни стульев, ни ламп.

Деньги на оборудование красных 
уголков (34 000 рублей) лежат без дви
жения, так как дирекция студгородка в 
клуб не могут договориться между со'- 
бой о том, кто будет закупать оборудо
вание.

Во ?ремя XVIII съезда ВКИ(б) един
ственный красный уголок был закрыт в 
течение трех дней. В результате студен
ты сидели без газет.

Стенгазета не отвечает своему на
значению. Редактор ее тов. Иванов не 
хочет работать.

Студсовет имеет возможность при
влечь з  корпус консультанта и лектора 
по истории ВКП(б), но не знает как их 
использовать и как организовать это 
дело.

Все эти факты имеют место в обще
житии только потому, что партийные 
организации энергомашиностроительного 
и гидротехнического факультетов ни ра
зу не заглядывали в корпус и, видимо, 
не считают нужным это делать.

Парткому института необходимо при
нять решительные меры к тому, чтобы 
партийные организации факультетов 
вплотную взялись за организацию быта 
студенчества, за марксистско-ленинское 
воспитание его. Без этого институт не 
может обеспечить выпуск полноценного 
инженсра-общеетвенника.

И. Ковыркин

Представители организаций—  

случайные гости в общежитии
В шестом корпусе живут меха

ники, электромеханики и эконо
мисты.

Казалось бы, что партийные и 
комсомольские организации фа
культетов должны интересоваться 
бытом студентов. На деле этого 
нет. Ни одна из парторганизаций 
факультетов не выделила своего 
представителя для помощи студ- 
совету. Правда, представитель от 
электромехаников как-то случайно 
заблудился в корпусе, но и он, 
показавшись один раз, исчез и 
больше не являлся.

Комитет комсомола механиче
ского факультета выделил пред
седателя конкурсного жюри. До 
сих пор этот товарищ ничего не 
делает. А экономисты вообще не 
показываются.

Если бы парткомы этих факуль
тетов обратили внимание на со
стояние своего корпуса, они бы 
обеспокоились.

Грязь в коридорах, в комнатах, 
бесконечный шум и гам. Постель
ное белье меняют, как правило, 
через 25—26 дней. Есть комнаты, 
где белье не меняли по 2 месяца.

Красный уголок открыт, но де
журство в нем до сих пор не на
лажено. Только в последнее время 
мы сблизились с клубом. Работ
ники клуба по нашей просьбе 
приходят и проводят лекции, бе
седы. Выходит стенгазета .Мол
ния*. Но всего этого совершенно 
недостаточно. Из беседы с пред
седателем студсовета VI корпуса, 
тов. Катецкой нам стало ясно, 
что студсовет должным образом 
не работает в корпусе.

М. Н. СЕРГЕЕВ

Студсоветом надо руководить
В марте был избран новый студ

совет II корпуса под председа
тельством тов. Бондаренко, ком
сомольца, студента Г1 курса. Ра
бота в общежитии заметно ожи
вилась, идет борьба за чистоту 
в корпусе, коменданту предъяв
лены требования о дополнитель
ном оборудовании учебной ком
наты и фотокомнаты. Но не все 
члены студсовета хорошо отно
сятся к порученному делу. Напри
мер тов. Гурьева в санитарной

комиссии еще ничего не сделала.
Помощь студсовету посредством 

бесед оказывает секретарь коми
тета ВЛКСМ факультета, а также 
помогают кандидат партии т. Ко
чешков и т. Чеснин.

Со стороны партийной органи
зации факультета (парторг тов. 
Яунозолин) практического руко
водства и помощи не ощущается, 
а необходимость в этом есть 
большая.

п. к.

От парткома ЛИИ
В номере газеты «Индустриальный» 

от 7 апреля был помещен материал бри
гады легкой кавалерии— «Нужна не кам
панейская, а повсеревная плановая ра
бота», вскрывающий неудовлетворитель
ное состояние оборонной работы в ин
ституте. Этот материал обсуждался на 
комитете ВЛКСМ ЛИИ, где было реше
но поставить перед партийным комите
том вопрос о снятии с работы председа
теля совета Осоавиахима тов. Пугач.

Указывая на целый ряд недостатков 
в руководстве оборонной работой в ин
ституте, иартийный комитет считает, 
однако, что тов. Пугач проделал боль
шую работу по укреплению осоавиахи- 
мовской организации и поэтому партий
ный комитет освободил тов. Пугач от 
работы в Осоавиахиме согласно его не
однократных просьб и заявлений.

Заместитель секретаря партийного 
комитета Корышев



Академик Н. Т. ГУДЦОВ Фото Б Махлина

Выполнение дипломных работ по кафедре 
„термическая обработка стали"

В текущем году по специальности 
«термическая обработка стали» оканчи
вают наш институт 26 студентов метал
лургического факультета. Подавляющее 
•большинство из них— 21 человек— на
ходится в настоящее время на заводах, 
выполняя экспериментальную часть сво
их дипломных работ по темам, выдви
нутым крупнейшими предприятиями Ле
нинграда и Москвы.

Так на I ГПЗ им. Л. М. Кагановича в 
Москве находятся четыре дипломанта, 
которые работают над изучением раз
личных условий, влияющих на свойства 
шарикоподшипниковой стали, и над изы
сканием наилучших режимов термиче- 

I «кой обработки этой стали.
Над всеми дипломантами, которые ра

ботают на заводах, кафедра осущест
вляет свое руководство и свой контроль. 
Каждый ид дипломантов имеет план, за
ранее утвержденный заведующим нафед- 

I рой, и обеспечен руководством со сторо- 
| пы опытного инженера завода и одного 
[ из сотрудников кафедоы. Состояние ра- 
|  бот дипломантов, находящихся на заво

дах, удовлетворительное, со своими за
даниями они успешно справляются.

Пять студентов выполняют диплом
ные исследовательские работы в лабо
ратории термической обработки стали 
металлургического факультета. Нужно

сказать, что эти работы находятся в 
худшем состоянии, чем работы, выпол
няемые на заводах. Лаборатория в на
стоящее время не может предоставить 
дипломантам все, что им необходимо для 
успешного выполнения своих работ.

Наиболее пагубпо на работе этой 
группы дипломантов отражается недо
статочность оборудования лаборатории, 
а также нолное отсутствие средств для 
покрытия расходов, связанных с выпол
нением дипломных работ. Это положе
ние повторяется из года в год и являет
ся тем более обидным, что в лаборато
рии выполняются очень важные работы.

Рабяы , выполняемые всеми дипло- 
маптами, несомненно представляют боль
шой научный интерес и в то же время 
имеют своей целью удовлетворение пря
мых запросов крупнейших предприятий 
нашей социалистической промышленно
сти. Нужно сказать, что такое, по на
шему мнению, единственно правильное 
направление студенческих дипломных 
работ является традиционным для ка
федры «термическая обработка стали». 
Этим объясняется и тот высокий про
цент отличных оценок, которыми Госу
дарственная квалификационная комис
сия обычно отмечает работы дипломан- 
тов-термистов.

О лекциях для аспирантов
Лекциям для аспирантов по спе

циальным предметам в нашем ин- 
'ституте не уделяется должного 

внимания, несмотря на их очевид
ное значение для подготовки мо
лодых научных работников.

Читая курс лекций, профессор 
имеет возможность передать слу
шателя^ свой многолетний опыт 
и, что еще важнее, свое уменье 

( поставить ту или иную задачу и 
I правильно подойти к ее решению.

Положительным примером таких 
лекций является курс теории упру
гости, читаемый проф. А. И. Лурье 
группе аспирантов гидротехни

ческого и механического факуль
тетов.

Анатолий Исаакович не только 
отчетливо излагает основы и но
вейшие достижения этой науки 
(работы академика Галеркина и 
Мусхелишвили), но и знакомит 
нас со своими новыми работами, 
в том числе и с еще не опубли
кованными.

Мы благодарим профессора 
А. И. Лурье и просим издать пе
чатный курс его лекций по тео
рии упругости.
Группа аспирантов: АРУТЮНЯН, СУЯ РОВ, 

УЛЬМАН, ШАПИРО

Студенты 226 гр. электромеханического факультета в лаборатории прикладной 
механики. Справа—отличник тов. Хайтуи, слева— тов. Спасокукоцкий

Энергомашиностроителк— дипломанты
Теоретический курс группа 503 (спе

циальность «двигатели внутреннего сго
рания») окончила в срок и, в основном, 
без академической задолженности. Это 
дало группе возможность вплотную при
ступить к выполнению дипломных про
ектов сразу же по окончании нреддип- 
ломной практики.

Студенты Савков и Коробко начали 
работать над проектом еще во время 
практики.

Перед уходом группы на практику ка
федра ДБС провела встречу дипломан
тов с руководителями, где были окон
чательно уточнены темы. К каждой бы
ли указаны соответствующие прототи
пы, на которые дипломант должен был 
ориентироваться во время сбора мате
риала. Места практики подбирались со
ответственно выбранным темам.

7 февраля группа приступила к си
стематической работе над проектом. Те
мы, выполняемые студентами,— принци
пиально новые, приближающие студен
тов к разрешению задач современного 
дизелесгроепия и соответствующие нуж
дам народного хозяйства СССР в третьей 
пятилетке.

Сейчас (10 апреля) проекты в сред
нем выполнены на 45— 50 проц. Наи
более успешно работают студент Короб
ко (70 проц.), Турнас (60 проц.) и Гор- 
гураки (55 проц.). Можно с уверенно
стью сказать, что группа закончит про
ектирование в установленный срок.

Руководителями дипломного проекти
рования являются работники завода и 
научно-исследовательского института, 
что обеспечивает непосредственный кон
такт с производством.

В несколько худших условиях оказа
лись товарищи, которыми руководит до
цент Септ-Илер. Загруженный сверх ме
ры, он не может уделять достаточного 
внимания каждому дипломанту. Вслед
ствие этого целый ряд принципиальных 
вопросов решается пе своевременно.

Необходимо также указать, что руко
водство кафедры не очень хорошо знако
мо с ходом проектирования у каждого 
дипломанта в отдельности. Хотелось бы, 
чтобы посещение чертежных руководи
телями кафедры было си тематическим.

Комсорг Дмитриев 
Староста Зингер 

Профорг Калашников

Что показала проверка 
выполнения плана научно- 
исследовательских работ

По энергомашиностроительному фа
культету в конце февраля и в марте 
был проведен контроль фактического 
выполнения научно-исследовательской 
работы отдельными кафедрами и отдель
ными сотрудниками кафедр. Были про
верены как госбюджетные работы, фи
нансируемые ГУУЗ’ом, так и кафедраль
ные (не имеющие специальных ассигно
ваний) и хоздоговорные работы.

Стеяень выполнения эксперименталь
ных работ проверялась непосредственно 

[ в лабораториях. Степень выполнения 
научно-исследовательских работ прове
рялась, как правило, по фактически 
представленным материалам, при уча
стии заведующих кафедрами и отдель- 
«ых исполнителей; в исключительных 
же случаях— только при участии испол
нителей.

^ Как показала проверка, выполнение 
научно-исследовательских работ на фа
культете в первые два месяца текущего 
года можно признать в основном удов
летворительным, отмечая при этом и 
ряд недостатков по некоторым кафедрам.

Е числу передовых кафедр, успешно 
развернувших научно-исследовательскую 
Работу, необходимо отнести следующие.

Кафедра химических машин (и. о. зав. 
кафедрой доц. С. Е. Захаренко)! Моло
дая кафедра, с молодым составом, во 
главе с молодым руководителем тов. За
харенко на пустом месте создает лабо
раторию химических машин. Кафедра 
«Умела заинтересовать заводы и пред
приятия и разрабатывать нужные для 
Пародного хозяйства темы.

Кафедра гидромашин (зав. каф. чден- 
Порреспондент Академии наук, орденоно- 

проф. И. Н. Воэнесенский). Кафедра 
*Чеет самый Крупный размах в научно- 
■"^лвдоеательской работе на факуль

тете. Суммарная стоимость всех хоздого
ворных работ лаборатории на 1939 г. 
составляет 700 000 р. Лаборатория гид
ромашин ведет работы, имеющие круп
ное народнохозяйственное значение, 
как, напр., разработка наиболее рацио
нальных форм всасывающих труб и спи
ралей для турбин Куйбышевского гидро
узла, разработка специальных конструк
ций центробежных насосов и пр. Ка
федра гидромашин одной из первых на
чала привлекать студентов для участия 
в экспериментальной работе, в частно
сти имеющей зна4ение для союзной 
промышленности (в порядке обмена 
опытом).

Однако, широко развернувшаяся рабо
та лаборатории гидромашин имеет и 
крупный недостаток: почти ни одна хоз
договорная работа не выполняется без 
просрочки, что в значительной мере за
висит от задержек в строительстве но
вой лабораторной пристройки и недо
статка электроэнергии.

Кафедра компрессорных машин (зав. 
каф. проф. К. И. Страхович). Необходи
мо отметить налаженную деятельность 
лаборатории кафедры (ст. лаборант асе. 
Н. И. Клементьев). За короткий отрезок 
времени, так же, как по кафедре химма- 
шин, на пустом месте успешно создает
ся лаборатория компрессорных машин. 
Лаборатория, в основном за счет связи 
с заводами, получает на исследование 
оборудование, которым и укомплектовы
вает свою экспериментальную базу, Во

многом лаборатория обязана усилиям и 
настойчивости асе. М. И. Клементьева.

К сожалению, по кафедре компрессор
ных машин имеют место явления, кото
рые тянут вниз достижения кафедры в 
целом—это отставание в выполнении 
плана научно-исследовательской работы 
у отдельных сотрудников.

Имеются и такие примеры на фа
культете. Например, кафедра паро
вых котлов (зав. каф. доктор-проф. В. Н. 
Шретер) уделяет недостаточное внима
ние научно-исследовательской лаборатор
ной работе на базе института. На ка
федре нет достаточного контроля за вы
полнением работы членами кафедры.

На кафедре теплотехники и термоди
намики (зав. каф. доктор-проф. Д. Н. 
Дьяков) поздно были оформлены темы 
научно-исследовательских работ доц. 
Агафонова, асе. Кокошкипа и асе. Яки
мова, в результате чего указанные това
рищи только лишь приступают к ра
боте.

Имеются запаздывания и в проведе
нии своевременно оформленных научно- 
исследовательских работ у отдельных 
работников кафедр факультета. Запаз
дывают против плана асп. Тюнькии к 
асп. Захарьев (каф. компрессорных ма
шин), ас1. Альбанов (каф. паровых тур

бин и машин), асп. Масленников и аси. 
Иващенко (каф. автомобилей и тракто
ров).

Имеются недопустимые явления без
ответственного , отношения некоторых 
товарищей к необходимости давать от
чет в своей работе факультету и ка
федре. Несмотря на неоднократные по
вестки асе. Наугольная (каф. теорети
ческой механики), доц. Гурвич, доц. Ба- 
циев, асе. Шапиро (каф. паровых кот
лов) не явились на контроль научно-ис
следовательской работы и не предста
вили фактически выполненного мате
риала. Такие явления факультет будет 
рассматривать как отсутствие у перечи
сленных товарищей за истекшее е на
чала года время всякой научно-исследо
вательской работы, принимая при этом 
соответствующие меры.

В заключение можно сказать, что 
энергомашиностроительны^ факультет 
имеет достаточное количество высоко
квалифицированных научных работников 
и, следовательно, при правильном ру
ководстве со стороны заведующих ка
федрами и контроле со стороны самих 
кафедр и деканата, факультет сможет 
занять одно из первых мест по научно- 
исследовательской работе института.

Зам. декана Энергомаш, ф-та 
по научно-исследов. работе 

проф. Ф. П. Товстолес
Инженер-референт по научно- 

исследов. работе ф-та
4  В. А. Кирсанов



1. На репетиции оркестра народных инструментов. 
Слева—дирижер Н. Я Глушков.

2. Актив оркестра (первый ряд)—тт. Фабер, Гусев, 
Виноградов, Малиновский;(второй ряд)—Сыпченко, 
Потылицин и Центнер.

К трехлетию оркестра народных инструментов клуба студентов ЛИИ
Три юда тому назад несколько сту

дентов, любителей поиграть на балалай
ке, на домре, собрались для того, что
бы играть вместе, вместе совершенство
ваться. Вокруг небольшой группы на
чинателей, собирались другие любители 
музыки, стал создаваться оркестр.

Особенно заметно оркестр стал раз
растаться с приходом руководителя и 
дирижера Николая Яковлевича Глуш
кова. Благодаря его исключительному 
умению подбирать людей, было создано 
крепкое ядро. Оркестр стал « выходить 
в свет» и выступал на концертах в ин
ституте, где сразу же завоевал себе 
симпатию аудитории.

Но дальнейшему ею росту препят
ствовало отсутствие хороших инстру
ментов. Для приобретения новых нужны 
были средства. В этом большое содей
ствие оказал, назначенный в то время 
заведующим клубом, тов. Родин. Оркестр 
получил 30 первоклассных инструмен
тов. Это позволило ему взяться за раз
работку классических музыкальных про
изведений.

Репертуар оркестра очень многообра
зен. Он состоит из русских народных 
пееен, классических произведений рус
ских и иностранных композиторов, про
изведений советских композиторов. В 
этом году оркестр включил в план сим

фонические произведения (I часть «Не
оконченной симфонии» Шуберта, увер
тюру «Поэт и крестьянин» Зуппе). В 
дальнейшем оркестр предполагает рас
ширить свой репертуар еще больше.

Нельзя не отметить огромную роль 
оркестра в культурном росте студентов- 
оркестрантов. Здесь они осваивают му
зыкальную грамоту, начинают понимать 
музыку. Недаром все оркестранты живо 
откликнулись на цикл лекций «История 
русской музыки», организованный клу
бом студентов ЛИИ.

Оркестр стремится наладить сотрудни
чество с другими кружками клуба. Осо
бенно тесная связь у оркестра с вокали
стами, с хореографическим кружком. 
Хотелось бы наладить связь с хором, но 
последний претерпевает какие-то орга
низационные трудности.

Свои концерты оркестр дает не толь
ко в стенах института. Он выступал на 
заводе «Красный Выборжец», в НКТИ, 
где был очень тепло встречен, и т. д.

На происходившем в мае 1938 года 
смотре художественной самодеятельно
сти НКТП СССР оркестр получил высо
кую оценку со стороны профессора 
ордена Ленина Консерватории С. Фомина, 
заслуженного деятеля искусств ордено
носца тов. Большакова, а также со сто
роны представителей предприятий НКТП

Киева, Харькова и др. городов, которые 
решили создать у себя на предприятиях 
подобные же коллективы.

17 апреля 1939 года оркестр на 
своем отчетном юбилейном концерте 
подытожил достижения, которых он до
бился за три года.

В связи с этим нельзя не отметить 
товарищей, сыгравших немалую роль в 
создании и укреплении музыкального 
коллектива. Это— тт. Панасенко, Ула
нов, Центнер, Сыпченко, Виноградов, 
Малиновский, Гусев, Фабер, Потыли- 
цын.

Огромную работу проделал руководи
тель и дирежер оркестра Н. Я. Глуш
ков. Благодаря его чуткому породу к 
людям и умелой расстановке сил по ин
струментам, мы имеем монолитный му
зыкальный коллектив. Члены оркестра 
выражают своему музыкальному руко
водителю Николаю Яковлевичу Глуш
кову глубокую благодарность.

В дальнейшем оркестр предполагает 
еще шире развернуть свою работу, во
влекая новых членов с тем, чтобы на 
предстоящей олимпиаде художественной 
самодеятельности индустриальных инсти
тутов страны занять почетное место.

Юбилейная комиссия

Ф И З К У Л Ь Т У Р А  И С П О Р Т

ИТОГИ ГИМНАСТИЧЕСКИХ СОРЕВНОВАНИЙ
Гимнастика в СССР признана нацио

нальным видом спорта. Гимнастика дает 
всестороннее физическое развитие и яв
ляется необходимой для подготовки бой
ца Красной Армии.

В нашем институте гимнастика зани
мает одно из ведущих мест в общей си
стеме физической культуры как по мас
совости, так и по своим спортивно-тех
ническим достижениям.

11 и 13 апреля состоялись гимнасти
ческие соревнования на первенство ин
ститута. Соревнования проходили в ост
рой борьбе по каждому упражнению, ре
зультаты менялись, и до последнего вы
ступления нельзя было определить пре
тендента на первое место.

Звания чемпионов инстутита доби
лись: среди мужчин тов. Славницкий, 
среди женщин тов. Александрова— сту
денты энергомашиностроительного фа
культета.

Отличных результатов добились това
рищи Бузик— II место (инженерно-эко
номический), Рубцов—III место (метал
лургический), Гольдман— IV* место и 
Эрлихман— V место (энергомашиностроит 
тельный).

У женщин хорошо работали товарищи 
Смирнова (металлургический)— II место, 
Каткова (гидротехнический)— III место, 
Трофимова (электромеханический) —
IV место.

Среди новичков первое место занял 
тов. Капинос (энергомашиностроитель- 
мый), II место— Баранов и III место—  
Красников (механический).

У женщин среди новичков первое ме
сто заняла тов. Симина (гидротехниче

ский), П место— тов. Пахоменко (элек
тромеханический).

Командное I место выиграли гимнасты 
энергомашиностроительного факультета, 
на второе место вышел механический 
факультет, на третьем месте—̂ метал- 
лупгичоекий факультет.

Соревнования прошли четко и по 
плану.- Судейская коллегия во главе с 
тов. Богдановым хорошо справилась с 
возложенной на нее задачей. Факуль
теты в основном не плохо подготови
лись, несмотря на то, что соревновании 
проходили по программе всесоюзной 
классификации по гимнастике и были 
гораздо труднее, чем в предыдущие годы.

Заметно увеличилось чиело участников; 
в общем участвовало 120 человек.

Непонятен отказ от участия в сорев
нованиях гимнастов инженерно-физиче
ского факультета. Тем самым они поте
ряли лидерство в зимней комплексной 
спартакиаде 1939 года.

Прошедшие соревнования показали 
рост молодежи I и II курсов, которая мо
жет быть неплохой сменой старшим то
варищам, оканчивающим наш институт. 
Необходимо закрепить эти кадры и пове
сти повседневную, упорную работу но 
дальнейшему их совершенствованию.

Юдин

ПОБЕДА ФЕХТОВАЛЬЩИКОВ
12 ап р ел я  в сп о р тзал е  Э н е р го 

т ех н и к у м а  со сто ял о сь  с о р ев н о в а 
н и е на п ер в ен ств о  ву зо в  по ш ты 
ку . К ом ан да н аш его  и н сти ту та , в 
с о с та в е  т т . З аб ел и н а , С о л о в ьев а , 
Т и н ско го , С и д о р ен ко , Р у с с а в с к о го  
и К р асн оселова , выш ла на п ер во е  
м есто , о п е р е д и в  все ком ан ды  на 
8 очков . ЛГУ , Т о р н ы й  и н сти ту т  и 
П ед аго ги ч еск и й  и н сти ту т  им. Г ер 
цен а не вы ставили ком ан д  с о в е р 
ш енно. В п олуф и н альн ы х п у л ьк ах  
наш и бойцы  д оби ли сь  следую щ и х  
р е зу л ь т а т о в :!  п у л ь к а— С о л о в ь е в —  
З е м есто , II п улька— Т и н ски й — 
2-е м есто , III п у л ьк а— Р усса вский— 
1-е м есто , З аб ели н — 2-е м есто .

Т аким  о б р азо м  и з 6 ф и нальны х 
м ест  половин у , т . е. 3 м е с та , з а 

нял Л И И . И з личны х дости ж ен и й  
о т м ети м  то в . З аб ел и н а ,зан я в ш его  
о б щ ее  3-е м есто .

К руп н ы й  у сп ех  ком ан ды  о б ъ 
ясн яется  и склю чи тельн о  хо р о ш ей  
о р ган и зац и ей , сво евр ем ен н о й  я в 
кой  и д и сц и п ли н и рован н остью  
у ч астн и ко в .

Мы п олагаем , что  наш е п ер в о е  
вы ступ лен и е  д ае т  нам п раво  т р е 
б о в ат ь  о т  р у к о в о д и тел ей  с п о р т и в 
ного  о б щ ества  «А вангард* вн и м а
ния, к о т о р о го  мы д о  снх п ор  не 
чувствовали .

М олодой ,н ачи н аю щ и й  ко л л ек ти в  
надо  п о д д ер ж ать .

Капитан каиаиды В. Р. РУССАВСКНЙ

СОБАЧЬЯ Ж ИЗНЬ
отцы института улучшит!Задумали 

охрану.
—  Д О В О Л ЬН О ,-ГО ВО РИ Т,-Х О Д И ТЬ ПО Обх 

ектам с гребенкой вместо пропуска н , 
заводить собак. ' па*о

И завели.
Достали атакую добродушного 

Жучку из породы овчарок и решили а 
обучить. е«

Ведь главное в псе—манеры. Без мане

человека

собака никуда 
И посему послали тов. Соколова 

Москву на курсы собаководов. 1 11 * IV У
Учился он несколько месяцев, получ» 

за это время зарплату, комаидировочни 
- и прочие виды довольствия. '

Приехав из Москвы, начал обучат, 
собачку. * Т|

Но обучение—дело глубоко иителле* 
туальное и нельзя обучающему заниматы-, 
мирскими делами. 1

Поэтоту наняли еще одного 
тов. Гукова, кормить собаку.

Раз люди работают—надо платить.
Ну и платят.
Тов. Соколову 350 рублей в месяц, 

тов. Гукову—216.
От такой заботы Жучка окоичательн 

раздобрела. Характер у нее стал мягкий | 
покладистый.

Не характер, а золото.
Днем она весело резвится, позвол^ 

себя гладить и за хвост дергать, а ночью.! 
ночью спит, привязанная на цепи к блок] 
Можете убедиться. Погладьте ее по спинк 
и Жучка даже не тявкнет.

И снится ей, наверное, что штат обслу 
живающего персонала увеличен до пят| 
человек, включая сюда бухгалтера и ма 
шинистку. Еще ей снятся добрые дяди и: 
вооруженно-вахтерской охраны и сочна: 
мозговая косточка.

А вам ничего не снится.
Мы, просто, думаем, что 600 рублей 

вкладываемые в собачку ежемесячно 
можно истратить с большой пользой, ад 
беспокоя Жучку и ве выставляя себя ад 
смех.

0. РЕЙ

ИЗ ПОСЛЕДНЕЙ ПОЧТЫ

„АРЛИЗИЕНКСГ |
Можно ли слово .Обезьянка* писать 

так: .Обиэиенко*?
Оказывается можно.
Перед вами лежит, напечатанный на 

серенькой бумаге, пригласительвый билет 
на вечер электромехаников.

32 строки.
13 ошибок.
Произведение Бизе .Арлезиавка* пре 1 

вращено в .Арлизиенко*.
Просто и мило...
А как бы вам понравилась такая фраза:
«Евгений Онегин, опера Чайковский*.
Нам бы не понравилась.
Но в программе стоит:
.Грезы, музыка Шуман*.
.Увертюра из оп. .Летучая мышь', 

музыка Штраус*.
Дальнейших ошибок рассматривать не 

будем.
Каждый приглашенный ва вечер увидят 

сам.
Так как приглашение начинается фра

зой— .Общественная организация Электро
механического факультета приглашает Вас 
на вечер отдыха*,—то мы затрудняемся 
решить, представителю какой именно об
щественной организации принадлежат 
лавры и слава.

ВНИМАНИЮ
ПОДПИСЧИКОВ НА ЗАЕМ
Б у х га л т ер и я  и н с ти ту т а  и бух- ! 

га л те р и я  н а у ч н о го  о т д е л а  сооб-1 
щ аю т.что  о б л и гац и и зай м а  1-го год* I 
III п яти л етк и  б у д у т  вы даваться:!, 
с т у д е н т а м —-при в ы д ач е  сти п ея -|| 
д н и  за  ап р ел ь  м есяц , рабочим  н|, 
сл у ж ащ и м — п ри  в ы д ач е  зар аб о т
ной  платы  за  в то р у ю  половин; 
ап р ел я , п е д а го ги ч е с к о м у  персо  
налу— при вы даче заработной 
платы  за  а п р е л ь  м есяц .

Получающие зарплату по до
веренности обязаны представить 
две доверенности—одну на полу* 
чение заработной платы, другу» 
на получение облигаций.

Б у х гал тер и я  Л И И  п р о си т  полу
ч и ть  ббли гац и и  св о ев р ем ен н о , та* 
как  по и стечен и и  двухнедельн ого  
ср о ка  п осле  вы дачи  зарп латы  обли
гац и и  б у д у т  сданы  в районну» 
сб ер к ассу , и п о л у ч ен и е  их буд*| 
со п р я ж ен о  с бо льш ей  затратой 
врем ен и .
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